

PRESENTACIÓN

El presente número de la revista TEMAS DE COYUNTURA contiene algunas novedades que esperamos se correspondan con las necesidades de la comunidad científica en el área de las ciencias sociales y económicas.

La principal de ellas es la incorporación de nuevas secciones en la revista, las cuales serán el complemento de lo que sigue siendo el corazón de toda revista académica en general, y la nuestra en particular, es decir, sus artículos arbitrados.

En primer lugar, hemos incluido una sección denominada CRÍTICAS BIBLIOGRÁFICAS, donde ofreceremos al lector comentarios a publicaciones recientes, trabajos de investigación o artículos académicos, que el Consejo Editorial estime relevante para su difusión entre los académicos del área, dado su valor científico o pedagógico para la docencia universitaria. Al igual como lo hacen otras publicaciones similares a la nuestra, hemos decidido incorporar esta sección dada la necesidad de ayudarnos entre todos para seleccionar la inmensa cantidad y variedad de publicaciones académicas que mes a mes se producen.

En segundo lugar, presentamos a partir de este número 41 de la revista Temas de Coyuntura, una sección de INDICADORES donde se mostrarán datos sociodemográficos, económicos y políticos de Venezuela, que permanentemente mantendremos en la revista a fin de que nuestros lectores puedan disponer de indicadores de situación, así como sus proyecciones construidas a partir de los modelos econométricos y sociales de que dispone el Instituto de Investigaciones Económicas y Sociales de la UCAB.

Propiamente no se trata de la simple transcripción de las estadísticas producidas por los organismos nacionales responsables de levantar y procesar la información pertinente para la investigación en el área socio-económica, sino del reprocesamiento de esa data para la construcción de indicadores o estimaciones de lo que puede ser la evolución de éstos en el futuro.

Este número contiene indicadores demográficos (como el tamaño y la composición de la población venezolana, las tasas y estructura de la fecundidad y tasas de mortalidad por edad y sexo), así como proyecciones macroeconómicas de nuestro Departamento de

Investigaciones Económicas, donde se estima la evolución por escenarios de los principales indicadores para los años 2000 y 2001, específicamente para el sector real de la economía, externo, precios y bienestar social.

Tenemos como meta que a partir del próximo número esta sección de indicadores incluyan estadísticas y proyecciones de indicadores sociales de resultados en los sectores salud, educación y seguridad social.

De esta forma, aspiramos que esta sección se convierta en una herramienta para los estudios de la realidad socioeconómica y política del país, por parte de las distintas instituciones e investigadores independientes siempre requeridos de información para su trabajo de investigación.

Igualmente queremos anunciar desde ya nuestra intención de colocar la revista Temas de Coyuntura en formato electrónico en la página web de la UCAB, con el fin de facilitar su acceso a la comunidad académica nacional e internacional. Proyecto éste que esperamos pueda estar disponible en el segundo semestre del presente año.

Como también ya habrá notado el lector, hemos introducido algunos pequeños cambios en la diagramación y presentación de la revista, con el fin de adecuarla a la incorporación de las secciones descritas, así como la publicación de las NORMAS DE PUBLICACIÓN, solventando de esta forma una vieja deuda que teníamos con los colaboradores actuales y potenciales de la revista.

Hasta aquí nuestra presentación de este número 41 de la revista TEMAS DE COYUNTURA correspondiente a junio del año 2000, esperando que se consolide no sólo como una fuente para la difusión del conocimiento y el debate académico, sino también como herramienta para la necesaria y siempre insuficiente tarea de investigación.

Luis Pedro España N.